

## **PENGABDIAN MASYARAKAT PENDAMPINGAN KEPADA MASYARAKAT TENTANG KESEHATAN LINGKUNGAN DESA KERAMBITAN**

**I Gusti Ayu Asri Pramesti<sup>1)</sup>, Desak Made Mita Arawinda<sup>2)</sup>, Komang Dery  
Wahyu Muliastawan<sup>3)</sup>, NI Luh Putu Widhiastuti<sup>4)</sup>**

Universitas Mahasaraswati Denpasar

*Email: asripramesti@unmas.ac.id*

### **ABSTRAK**

Kegiatan pengabdian masyarakat dilakukan di Desa Kerambitan, Kecamatan Kerambitan, Kabupaten Tabanan Bali. Mitra adalah ibu – ibu ini diharapkan bisa bermanfaat untuk masyarakat yang berada di lingkungan saya. Pada saat pandemi covid-19 saat ini semua sistem penyuluhan dan edukasi tentang lingkungan kesehatan mengalami permasalahan terutama pada sistem penyuluhan daring. Semua tingkat penyuluhan hampir mengalami masalah yang sama mulai dari sekolah – sekolah hingga desa - desa. Masalah yang dialami dari setiap masyarakat maupun mahasiswa relatif sama, mengingat penyuluhan pada masa pandemi ini menggunakan sistem daring jadi dengan kata lain setiap masyarakat maupun mahasiswa wajib mengikuti penyuluhan daring dari rumah masing-masing. Program ini mahasiswa diharapkan bisa menumbuhkan kepekaan dan mengabdikan ilmu tentang kesehatan lingkungan yang mereka dapatkan dari perguruan tinggi untuk masyarakat sekitar, seperti yang kita ketahui pandemi ini banyak orang yang kehilangan pekerjaannya apalagi masyarakat yang dominan besar penghasilannya dari pariwisata yang tidak ada wisatawan asing yang saat ini berkunjung ke bali

### **Kata Kunci:**

### **ANALISIS SITUASI**

Musim hujan seperti sekarang ini sangatlah rentan dengan penyakit Demam berdarah. Demam berdarah dengue (DBD) atau biasa juga dikenal sebagai dengue fever disebabkan oleh nyamuk *Aedes aegypti* yang berkembang di daerah tropis dan subtropis. Demam berdarah dengue (DBD) atau biasa juga dikenal sebagai dengue fever disebabkan oleh nyamuk *Aedes aegypti* yang berkembang di daerah tropis dan subtropis. DBD ringan dapat menyebabkan demam tinggi, ruam merah pada kulit dan nyeri pada otot. DBD yang parah biasa disebut demam hemoragik dapat menyebabkan pendarahan yang parah, tekanan darah menurun drastis, dan kematian.

Di Indonesia, sampai saat ini, DBD masih menjadi salah satu masalah kesehatan masyarakat utama. DBD merupakan salah satu penyakit endemis perkotaan. Setiap tahun, secara sporadis selalu terjadi kejadian. luar biasa (KLB). Mobilitas penduduk merupakan salah satu mekanisme yang berkontribusi pada kejadian penyakit melalui penyebaran virus dengue. Menghadapi mobilitas penduduk yang tinggi, diperlukan kerja sama upaya pengendalian penyakit antarwilayah. Kabupaten/kota yang berbatasan wilayah dan mempunyai ekosistem penyakit yang

sama wajib bekerja sama untuk menemukan dan mengobati penderita penyakit secara aktif serta mengendalikan faktor risiko penyakit.

Berdasarkan wawancara dengan perangkat desa utamanya sekertaris desa bahwa kasus DBD terbanyak ada di lingkungan banjar wani, Desa kerambitan Kecamatan Kerambitan, masyarakat di lingkungan ini banyak yang belum paham akan pentingnya Kesehatan lingkungan untuk keberlangsungan hidup masyarakat Selain itu untuk mendukung program ini maka kami mengambil spesifikasi program pembuatan hand sanitizer ini bertujuan menjaga Kesehatan untuk menumbuhkan sikap hidup bersih dan sehat maka dari itu kami juga mengusung program kerja penyuluhan pembuatan hand sanitizer sederhana yang nantinya juga agar bermanfaat bagi masyarakat jika suatu saat nanti covid 19 merebak lagi.

### **PERUMUSAN MASALAH**

Berdasarkan survey pendahuluan yang dilakukan, terdapat beberapa permasalahan meliputi : (1) Masyarakat kurang memahami cara penanggulangan pencegahan DBD. (2) Masyarakat kurang mengetahui cara membasmi sarang nyamuk (3) Masyarakat kurang mengetahui cara membuat hand sanitaizer

### **SOLUSI YANG DI BERIKAN**

No	Jenis Kegiatan	Rencana Kegiatan	Target Dan Luaran
1.	Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di desa kerambitan	Penyuluhan penanggulangan DBD skala rumah tangga di salah satu Br desa kerambitan	Penyuluhan penanggulangan pencegahan DBD dan membimbing cara membuat handsanitaizer
2.	Persiapan pelaksanaan program pendampingan kepada masyarakat tentang keseshatan lingkungan di desa kerambitan	Melakukan observasi di Br. Pekandelan	Rencana dan waktu pelaksanaan program penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa kerambitan
3.	Pelaksanaan program penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa kerambitan	Memberikan Edukasi pembuatan handsanitaizer skala rumah tangga di Br. Pekandelan desa kerambitan	Terlaksananya Program 1.penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa kerambitan 2. untuk meningkatkan kemampuan masyarakat cara membuat handsanitaizer 3. agar masyarakat bisa membuat sendiri handsanitaizer guna untuk keluarganya
4.	Pemantauan, evaluasi dan pelaporan	1. Pemantauan program 2. Evaluasi program 3. Pelaporan	Terlaksananya kegiatan program penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa Kerambitan ,Kecamatan Kerambitan, Kabupaten Tananan Bali sesuai dengan yang sudah di rencanakan.

## **METODE PELAKSANAAN**

1. Pengenalan Program penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa kerambitan
2. Persiapan Pelaksanaan Program Program penyuluhan Pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan di Br. Pekandelan desa kerambitan yaitu antara lain:
  - Membuat Rundown acara Pelaksanaan Kegiatan Perancangan Meyiapkan Materi dan PPT dan alat – alatnya berupa proyektor dan laptop .
  - Meyiapkan Absensi nama masyarakat banjar desa kerambitan
  - Meyiapkan Snak untuk warga masyarakat Br. Pekandelan desa kerambitan

## **HASIL PENGABDIAN DAN PEMBAHASAN**

Pengabdian masyarakat dalam pendampingan kepada masyarakat tentang kesehatan lingkungan, penyuluhan penanggulangan DBD dan edukasi cara pembuatan hansanitazer skala rumah tangga. serta kegiatan penyuluhan DBD telah berhasil dilaksanakan dan ditingkatkan melalui pendampingan kepada masyarakat ibu – ibu untuk meningkatkan pemahaman terkait penanggulangan DBD dan pembuatan handsanitazer. Adapun kegiatan yang dilakukan dalam memberikan solusi terhadap permasalahan ini yaitu

1. Melakukan penyuluhan penanggulangan DBD kepada ibu – ibu di wantilan Br. Pekandelan untuk meningkatkan pemahaman penanggulangan DBD di desa kerambitan



2. Edukasi pembuatan handsanitazer skala rumah tangga kepada ibu – ibu Br. Pekandela di desa kerambitan



3. Contoh handsanitazer yang sudah jadi



**DAFTAR PUSTAKA**

Badan Pusat Statistik Kabupaten Tabanan. 2021. *Kecamatan Tabanan Dalam Angka 2021*. Diakses pada tanggal 20 Agustus 2022, dari <https://tabanankab.bps.go.id/publication/2021/09/24/0d414cce81a1f88245907110/kecamatan-tabanan-dalam-angka-2021.html>

Direktorat Riset dan Pengabdian Masyarakat Universitas Indonesia. 2011. *Panduan Pengajuan Proposal Hibah Pengabdian Masyarakat Universitas Indonesia*. Jakarta.